

## Correos.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redacción y Administración. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

## LA INSURRECCION EN ARGELIA.

Interesa conocer el origen y comienzo de la insurreccion que ha estallado en Argelia. Está circunscrita ahora á dos ó tres tribus; pero pudiera propagarse á otras, y hacerse mas temible.

Donde mejor explicado hallamos su origen es en el «Globe», que publica los siguientes telégramas de sus corresponsales particulares:

Argel 7 de junio.—Hé aquí las primeras noticias algo ciertas, escritas de Argel, sobre el origen y la propagacion de la insurreccion:

Un indígena fanático, de oficio herrero, llamado Omar ben Abderrhaman, predicaba algun tiempo hacia la guerra santa entre los Ouled Daoud, en el Aurés.

Bondiah, caid de los Ouled Daoud, envió algunos hombres para proceder á la detencion de ese marabout, y fueron asesinados.

El Achemi ben Boudiaf, hijo del caid, se dirigió entónces en persona á prender al marabout, pero vióse atacado y cercado por el pueblo, y precisado á huir, habiendo conseguido reunirse con su padre despues de correr grandes riesgos.

El sábado último Bondiah marchó con su gente, de cuya fidelidad creia poder responder, pero le abandonaron 300 de los ginetes que mandaba. Bondiah fué muerto. El teniente francés de la oficina árabe se salvó como por milagro junto con el hijo y los primos del caid.

Entre tanto, los Beni-Sliman asesinaban al caid Mustafá Bachtarzy, cuyo hijo quiso llevarse su cadaver, pero fué atacado y á duras penas logró salvarse.

En la mañana de ayer el hijo de ben Athes, caid de los Oulad-Abdi, fué asesinado en el Cordj Oned-taja, que fué incendiado.

Batna 7 de junio.—Ayer los insurrectos incendiaron un molino perteneciente al caid de los Oulad Abdi.

El hijo del caid, su hermano, el bachá del Amran y varios servidores del caid perecieron en la refriega que se trabó cerca del molino, el cual se halla á 30 kilómetros de Batna.

No han principiado aun las operaciones militares.»

A la agencia Havas telegrafian de Marsella con fecha del 9 de junio:

«Telégramas de Argelia de fecha del 8, aseguran que el movimiento del Aurés continúa circunscrito á los mismos límites, y que mas bien tiene el carácter de una lucha entre las tribus, que de una insurreccion contra Francia.

El centro de la agitacion está en la aldea de El Hamman, don le tuvo origen. Los gefes de los Ouled Daoud y de los Beni-Sliman declaran que mataron al caid de Kentchela y al hijo del caid de los Ouled-Abdi, porque no habian hecho caso de la prohibicion de entrar en el territorio de los Ouled-Daoud. Una fraccion considerable de los Beni-Sliman ha manifestado que secundaria á las tropas para restablecer el orden.

Tres columnas marchan sobre el Aurés: la principal ha salido ya de Batna, y las otras dos se hallan en Biskra y en Kentchelen completando sus preparativos. Cada una de ellas lleva caballería y algunas

piezas de campaña.»

(«Anunciador.»)

## MADRID 12 DE JUNIO.

En el Consejo de ministros verificado ayer tarde en uno de los salones del Senado, tratóse entre otros asuntos, de lo ocurrido respecto á la cantidad destinada á la amortizacion de deuda consolidada en este mes.

Las personas que están bien enteradas, aseguran que el Sr. Orovio no tiene en rigor responsabilidad alguna por la equivocacion que ha padecido un funcionario de su ministerio, en la real orden publicada el domingo en la «Gaceta.»

Las cifras demuestran que, en efecto, solo habia un error total que debia destinarse á la amortizacion por uno de los sumandos; pero lo que no tiene fácil explicacion, por ser descuido incomprensible, es que nadie advirtiera el error en el ministerio de Hacienda, hasta cuarenta y ocho horas despues que se rectificó en la «Gaceta,» cuando era fácil dar á conocer el error oficialmente en la Bolsa, antes de la cotizacion de valores el lunes pasado.

La alteracion en el precio de los fondos públicos por este suceso, es de tan escasa importancia, que no varía de la que ordinariamente sufren, y por tanto, no merecen crédito los rumores de que, prevaleándose de este error, se han hecho algunas jugadas de Bolsa.

De este asunto se tratará seguramente en el Congreso tan pronto como esté constituido, es decir, la semana próxima.

Mañana discutirá el Senado la enmienda presentada á la contestacion al mensaje por el Sr. Coronado, que pone de nuevo sobre el tapete la cuestion de la unidad religiosa. Creo que su autor no pedirá la votacion nominal, y aunque la pida, no hay temor alguno de que los moderados consigan muchos votos en favor de la enmienda, porque siendo esta una cuestion resuelta, los partidarios de la unidad religiosa que militan en la mayoría, para no poner en contradiccion sus opiniones y su ministerialismo, se abstendrán de votar.

Los rumores de modificaciones en el ministerio no cesan, aunque en mi opinion tienen por única base el convencimiento general que el ministerio necesita ser reforzado con algunos oradores, para la campaña parlamentaria.

El Sr. Silvela demostró ayer en el Senado, como lo habia hecho ya en otras ocasiones en el Congreso, que reúne las dotes necesarias para mantener bien en el Parlamento, la causa del gobierno. El ministro de Ultramar Sr. Albacete, habla tambien con facilidad y correccion y domina las cuestiones que trata, pero los demás ministros no se distinguen por sus dotes oratorias y en cambio las oposiciones han criado á estas Córtes algunos oradores mas en los que tenian en las pasadas.

Creo, sin embargo, que el ministerio, al menos que no ocurran circunstancias extraordinarias, continuará como está constituido hasta el año próximo, porque la segunda parte de la actual legislatura, segun indiqué á V. en una de mis anteriores, se consagrará exclusivamente á discutir la ley de matrimonio del rey, y á mi juicio no se reunirán las Córtes hasta el mes de noviembre, de modo que las verdaderas dificultades parlamentarias empezarán en

la legislatura del año próximo, y para entonces creo probable una reforma en el ministerio, en virtud de la cual sean reemplazados tres ó cuatro de los actuales ministros.—P.

## MADRID 13 DE JUNIO.

La Gaceta no publica ningun real decreto.  
—Parece seguro que la corte pasará este año mes y medio en la Granja.

—Hasta el martes próximo no es posible que terminen en el Senado las discusiones del Mensaje, pues restan aun las enmiendas de los Sres. Coronado, Saavedra y marqués de Villamejor, y los tres turnos reglamentarios.

—A consecuencia de la conversacion que ayer tuvieron en el Congreso los Sres. Silvela y Romero Robledo, con motivo del acta de Sevilla, dícese que en lo sucesivo estarán acordes los rumeristas y los ministeriales de la comision, á fin de contrarrestar la influencia que en dicha comision tienen los constitucionales. Pero si así sucede, añade un colega, dicen á su vez estos que no hallarán votos particulares.

—Asegurábase anoche en un círculo constitucional, que por mas que el general Martinez Campos haya colocado á sus amigos en la disyuntiva de llegar á una avenencia ó entregar los poderes á Su Magestad, aconsejándole llamara á los constitucionales, estos no aceptarían el poder sino con ciertas y determinadas condiciones que exigirían antes de formar gabinete.

Esto dice «El Imparcial.» «Los amigos del gobierno, dice «La Correspondencia,» aseguran que no hay motivo alguno que justifique esa precipitacion de los constitucionales.»

—«A pesar de las gestiones que se han hecho cerca del Sr. Coronado para que no sea votada su enmienda, es casi seguro que su autor pedirá la votacion, respetando ciertas indicaciones de un personaje del partido moderado.»

Así lo dice «El Imparcial,» y añade que los trabajos hechos sobre la futura votacion, darán por resultado el que se retraigan de votar muchos senadores que han votado siempre el principio de la unidad religiosa.

—Dice un colega que inmediatamente despues de constituido el Congreso, el diputado constitucional señor Gonzalez Fiori reproducirá su interpelacion respecto de deudas al Tesoro por parte del señor duque de Tetuan, hoy ministro de Estado.

«El Sr. Gonzalez Fiori, dice «La Correspondencia,» podrá reproducir su interpelacion si gusta; pero del señor duque de Tetuan sabemos que está muy tranquilo sobre el particular, porque nada adeuda el Tesoro, y no teme la discusion.»

—Leemos en «El Imparcial.»

»En opinion de algunos hombres políticos ministeriales y de oposicion, el discurso del Sr. Silvela demuestra que están completamente rotas las inteligencias entre los elementos de la mayoría que acaudillan los Sres. Cánovas y Romero Robledo. Las alusiones que el ministro de la Gobernacion hizo á la conducta del último, indican claramente que el gobierno sabe y conoce que no cuenta con el apoyo del gefe de los húsares.»

—Dice «El Liberal:»

«El Sr. Silvela dió ayer amplias explicaciones al



Sr. Romero Robledo acerca del sentido y alcance de las manifestaciones que anteaer hizo en el Senado á propósito de la última crisis.

El ministro de la Gobernacion procuró desimpresionar y tranquilizar al señor Romero, dándole á entender que no habian sido bien interpretadas dichas manifestaciones, y que por el contrario, poníase empeño en torcer y violentar su verdadero sentido.»

«Ni el señor Romero estaba intranquilo, dice la «Correspondencia», ni el señor Silvela tiene por qué explicar lo que estaba explicado en su discurso.»

—No es cierto, como supone un periódico, que está pendiente un arreglo en el personal de los gobiernos de provincias.

—En esta semana quedarán nombrados gran número de alcaldes propuestos en las ternas formadas al efecto.

—Ayer visitó el señor Martos al señor Sagasta para tratar del debate sobre el Mensaje y de la pronta constitucion del Congreso.

—En vista de las declaraciones del Sr. Maluquer en pró del jurado, «El Imparcial» espera que el partido constitucional lo establecerá, si es llamado al poder, á pesar de habersele atribuido antes que era enemigo de la institucion.

—Incondicionalmente se han ofrecido los centralistas al gobierno, segun el rumor que anoche oyó «El Imparcial.»

—«El Liberal» habla de la futura reunion de los moderados históricos, aplazada para despues de discutido el Mensaje, y entiende que el acto no revestirá grande importancia si bien los acuerdos no serán favorables para el general Martinez Campos.

—Las siguientes noticias que publica «El Liberal» de hoy, son bastante aventuradas y conviene ponerlas en cuarentena:

«Créese que S. M. irá este verano á San Sebastian ó Biarritz; y añaden los que así piensan que el viaje de que se trata tiene alguna relacion con ciertos proyectos que afectan á la familia real de España, y de los cuales ha hablado ya la prensa.

—Tambien se cree que algunas personas de la familia real austriaca, y entre ellas la archiduquesa María Cristina, pasarán parte del verano en algun punto de la costa francesa próximo al Norte de España. Si esto se realizara, dichas personas serian acaso invitadas por S. M. á visitar alguna ciudad española inmediata á la frontera francesa.»

—Dúdase, dice un periódico, que los diputados cubanos tomen parte en los debates parlamentarios de este primer período legislativo, y aún añade—no se sabe con qué fundamento—que la mayor parte de ellos, residentes en Ultramar, han aplazado hasta pasado el verano su viaje á la Península.

A pesar de la duda espresada, espérase á varios diputados de Ultramar en el primer correo que llegue de la Habana.

—Es posible que el día 19 del actual, que llegará á Madrid el príncipe de Baviera, se verifique una gran revista de tropas de las diferentes armas del ejército en esta capital.

—Los infantes duques de Montpensier llegaron el 6 de este mes al castillo de Eu, donde pasarán el verano en compañía de los condes de París.

—Dicen de Málaga que varios individuos de la junta de defensa contra la filoxera han presentado á la misma una mocion, proponiendo que la mencionada junta acuerde disolverse, toda vez que su accion y sus servicios han de resultar ineficaces, pues que todas las atribuciones, tanto administrativas como económicas, han sido confiadas por el gobierno al delegado del mismo, Sr. Rodriguez Ayuso.

—Parece que en varios puntos de la provincia de

Málaga ha empezado á notarse en los maices el mismo ó parecido insecto que existe en el imperio de Marruecos. En la vega de Málaga y en algunos pueblos de la provincia se han secado muchos cogollos y examinados se han visto en ellos algunos gusanos á los que se atribuye el mal. La caña del maiz permanece sin embargo fresca, lo que no impedirá, segun se presume, que la cosecha se pierda.

—Uno de estos últimos dias dos guardias civiles de caballeria marchaban por el camino que conduce desde Málaga á Antequera, enemistados por una disputa que habian tenido al salir de la casa cuartel; habiéndose sentado uno de ellos á descansar cerca de un arbol, como se quedara dormido, se le acercó el compañero y le disparó la tercerola en la cabeza, dejándole muerto en el acto.

(«Provincias.»)

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Roma 13.—Los periódicos oficiosos de esta noche, ocupándose de la version dada por algunos diarios á las palabras pronunciadas en la Cámara de diputados por el Presidente del Consejo, Depretis, cuando se discutió el proyecto de ferro-carril de Niza á Coni, desmiente que hiciese declaraciones en sentido favorable a la reincorporacion de aquel territorio á Italia.

Añaden que el señor Depretis se limitó á recordar que Niza habia formado parte de la familia italiana, y que durante muchos siglos habia estado unida á la casa de Saboya.

Londres 13.—Hoy se ha celebrado una reunion en el Congreso internacional Telegráfico.

El delegado inglés Mr. Fisher, ha propuesto que en las tarifas generales telegráficas se midan los despachos por palabras aisladas y no por grupos de palabras, sistema que demostró estadísticamente ser nocivo al comercio y hasta á las mismas empresas.

Constantinopla 13.—Han llegado á ésta el general Sutoz y Kvolotszaktino, comisarios griegos enviados para negociar el arreglo de la cuestion de fronteras.

Los embajadores de todas las potencias menos Italia están unánimes en aconsejar á la Puerta que ceda á Grecia la parte de la Tesalia mayor que la señalaba el tratado de Berlin.

(«Anunciador.»)

Madrid 13

Senado.—El señor Coronado ha retirado su enmienda antes de la votacion.

El señor Rivera impugna el mensaje.

Sostiene que los progresista-democráticos quieren la Constitucion de 1869 con modificaciones.

El presidente le llama al órden por dos veces, por ciertas frases que ha pronunciado.

El conde de Toreno pide la palabra para defender al señor Romero Robledo atacado por el señor Rivera.

Este censura la manera como se resolvió la crisis ministerial.

Sostiene que todos los partidos son legales para luchar en las elecciones.

Critica la circular del fiscal del Tribunal Supremo sobre abusos electorales.

El discurso ha sido interrumpido varias veces por rumores de la mayoría y los campanillazos del presidente.

Madrid 14.

Mañana publicará la «Gaceta» la ley de aguas.

En la sesion del Senado de esta tarde hablarán los generales Martinez Campos y Jovellar, el conde de Toreno, el señor Silvela y el marqués de Torneros.

Es completamente falso que se proyecte un nue-

vo empréstito para la isla de Cuba.

Ha llegado á Cádiz el vapor correo de Canarias.

Londres 13 —Cámara de los Comunes.—Continuando la sesion hasta altas horas de la madrugada, se vota en segunda lectura el proyecto de ley relativo á un empréstito de cinco millones de libras esterlinas con destino á las Indias orientales.

Berlin 13.—Es prematuro el rumor de que Alemania trate de enviar su escuadra acorazada á las aguas de Egipto, en vista de la conducta del virey, hostil á los intereses europeos, particularmente alemanes.

Roma 13 —De la informacion oficial abierta con motivo de los desórdenes de Calatubiano (Sicilia) resulta que el número de los amotinados ascendió á 500, y que la verdadera causa de la asonada fué el impuesto sobre la capitulacion, uno de los mas impopulares de Italia.

Los promovedores del motin están en poder de los tribunales.

Reina completa tranquilidad en aquel pueblo, así como en el resto de la isla.

Madrid 14.

El Congreso se ha ocupado de la aprobacion de algunas actas y ha proclamado diputados á los que las han presentado.

El lunes seguirá la misma discusion.

Se ha levantado la sesion sin tratar otros asuntos.

La comision de actas se constituirá esta noche en sesion permanente para adelantar sus trabajos.

Madrid 14.

En el Senado se discute el mensaje. El general Jovellar habla para alusiones, recordando algunos hechos de la revolucion de setiembre, y acusa á los amigos del señor Rivera de que desnaturalizaron la revolucion. Dice que el hecho de Sagunto no fué de fuerza sino de opinion.

Rectifica el señor Rivera, recordando que se ha indultado al general Contreras, mientras que el señor Ruiz Zorrilla está en el ostracismo.

El general Martinez Campos dice que el Sr. Ruiz Zorrilla quiere arrojar á la patria en un abismo. Añade que el general Contreras ha prestado juramento al rey, mientras que el señor Ruiz Zorrilla sigue conspirando. Asegura que el gobierno sigue una política de conciliacion y concluye elogiando al general Jovellar.

El Sr. Jovellar confiesa que perteneció á la revolucion.

El general Concha dice que entraña este lenguaje.

El Sr. Orovio hace un llamamiento á la conciliacion y quiere cortar el debate. Dice que el rey acoge á todos los que se someten, olvidando los hechos pasados.

El conde de Toreno contesta al discurso del señor Rivera.

Madrid 14.

Continuando la sesion del Senado, el señor Villamejor anuncia una interpelacion al ministro de Hacienda sobre la cuestion de subsistencias.

El Sr. Saavedra anuncia otra interpelacion referente á los presupuestos y amortizacion de la deuda.

El señor Orovio contesta que las oirá á su debido tiempo y niega los rumores esparcidos respecto al déficit de los presupuestos.

Segun dice el periódico «La Gaceta Universal,» la autoridad ha sorprendido en esta capital una falsificacion de billetes, cogiendo 360 perfectamente falsificados, de la serie de quinientas pesetas.

Tambien han caido en poder de la autoridad las máquinas y otros útiles destinados á la fabricacion de dichos billetes.



La sesion del Senado ha ofrecido alguna importancia. El senador radical, señor Rivera, ha consumido el primer turno en contra del mensaje.

Ha hecho declaraciones importantes y alusiones, que serán contestadas por los señores Jovellar, marqués de Torneros, conde de Toreno y Martinez Campos.

Senado.—El señor Coronado defiende estensamente su enmienda al mensaje, pidiendo el restablecimiento de la unidad religiosa.

Considera esta unidad como una necesidad del momento.

Aconseja además al gobierno la nivelacion de los presupuestos.

Dice que amenaza la democracia, la cual pide primero el gobierno del pueblo por el pueblo, para caer despues en el absolutismo.

El ministro de la Gobernacion le contesta demostrando la imposibilidad de variar el precepto constitucional.

Mañana aparecerá el periódico «La Discusion.»

**BOLSA DE HOY.**

Renta del 3 por 100.	14'40
Esterior.	16'55
Bonos del Tesoro.	91'00
Subvenc. de ferro-carriles.	30'50
Cambios sobre Lóndres.	47'35
Id. sobre París.	4'99

(«Provincias.»)

Lisboa 14.—La Cámara de diputados ha aprobado la prorogacion del tratado de comercio entre Portugal y Francia, hasta el 31 de diciembre próximo.

El ministerio queda autorizado para conceder una nueva próroga sin tener que pedir la autorizacion de la Cámara, pero no podrá hacer un nuevo tratado sin la intervencion del poder legislativo como pretendia el gabinete anterior.

París 14.—A pesar del voto de la comision del Senado en la tarde de ayer, es probable que el Senado aprobará hoy la vuelta de las Cámaras á París.

Argel 14.—Tres divisiones del ejército cercan á los insurrectos.

Marsella 14 —Se esperan en este puerto, de un momento á otro 74 buques con cargamento de trigos.

París 14.—Con destino á diferentes puertos del Mediterráneo navegan en estos momentos mas de 50 buques cargados de cereales.

Las últimas noticias de los Estados- Unidos á propósito de los trigos y harinas dicen que continúan sin variacion los precios firmes.

(«Isleño.»)

**Gacetilla.**

**SUSCRICION**

para aliviar las desgraciadas familias de los naufragos de la lancha pescadora LA FRATERNIDAD.

	Pesetas.
Suma anterior.	752'00
D. Pedro y D. Francisco Tutzó hermanos.	5'00
La sociedad Amistosa del pueblo de Mercadal.	11'75
El Inspector y agentes de orden público.	5'00
D. Antonio Mari.	1'00
Ilmo. Sr. D. Rafael Prieto y Cáules por manos del Sr. Comandante de Marina.	75'00
D.ª Antonia Femenías viuda de Ol-	

medilla.	5'00
D.ª J. M.	2'00
D. Antonio Pons y Mercadal.	5'00
D. M. C. J.	5'00
D. E. P. B.	1'00
D. L. Pons y Siro.	4'00
D. José Albertí y Sancho.	10'00
<b>Total.</b>	<b>881'75</b>

Continúa abierta la suscripcion en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39.

**Han sido nombrados jueces municipales** de los pueblos de este partido para el próximo bienio de 1879 á 1881 los señores siguientes.

Mahon	D. José M.ª Mercadal.
Ciudadela	» Juan Sintas Capella.
Alayor	» Juan Castell Vinent.
Mercadal	» Juan Florit Goñalons.
Ferrerias	» Vicente Pons Carreras.
Villa-Cárlos	» Juan Miret Medina.
Y para fiscales municipales lo han sido:	
Mahon	D. Juan Orfila Pons.
Ciudadela	» Antonio Jamet Capó.
Alayor	» Juan Hernandez Pablo.
Mercadal	» Lorenzo Galinés Simó.
Ferrerias	» Jaime Mascaró Pons.
Villa-Cárlos	» Juan Fontcuberta Sans.

**Esta mañana se ha dado parte al señor** Alcalde de esta ciudad de haber sido hallado por un niño, en la Cala de Biniancolla de la costa Sur de esta Isla, un cadáver que se supone sea uno de los desgraciados naufragos de la lancha «Fraternidad.» Acto continuo aquella autoridad lo ha puesto en conocimiento de los señores Juez de primera instancia de este Partido y Comandante de Marina de esta Provincia.

**Tan luego como llegó en conocimiento de** nuestro distinguido amigo y paisano el Ilmo. señor don Rafael Prieto y Cáules, diputado que ha sido por esta Isla en diferentes legislaturas y cuyos habitantes tan grata memoria conservan de su celo en pró de los intereses de esta Isla, se ha servido remitirnos por medio del señor Comandante de Marina su hermano político, la cantidad de *setenta y cinco pesetas* para aliviar las desgraciadas familias de los naufragos de la barca pescadora «Fraternidad.»

Ya sabiamos que la desgracia ha encontrado siempre eco en el corazon de nuestro ex-diputado.

**Tenemos que participar á nuestros lectores** una mala noticia. El cable telegráfico que debia funcionar ya de un momento á otro, se cree tardará aun bastante tiempo, pues que al tenderlo el sábado de Ibiza á Santa Ponsa, resultó que á cinco ó seis millas de distancia de aquella costa, ha tenido que suspenderse la operacion por haberse concluido el cable, que tuvo que dejarse atado á su correspondiente boya. Por mas que nos parezca imposible este hecho, lo cierto es que esto ha tenido lugar.

**Sabemos que el Excmo. señor General** Gobernador militar de esta Isla ha remitido al señor Cura-Párroco de Nuestra Señora del Cármen la cantidad de 125 pesetas como donativo del Batallon Expedicionario de Marina, y otras 125 del Batallon Infantería de Tetuan, para contribuir al alivio de las familias de los infelices naufragos. Damos las gracias á los mencionados cuerpos por los caritati-

vos sentimientos que han manifestado.

**Segun nota que se nos ha facilitado** la suscripcion iniciada y funcion dada por la sociedad *Circo Industrial* para aliviar á las familias de los naufragos de la barca «Fraternidad,» han producido 189'14 pesetas.

**Hé aquí los pasajeros llegados esta mañana** de Palma en el vapor-correo «Menorca.»

Don Javier Quiroga.—Apolonia Serra.—Gaspar Forteza.—Antonio Sansó.—Gabriel Oliver.—Juana Roselló.—Bartolomé Mayol.—Gabriel Gil.—P. José Simonet.—Ignacio Forteza.—Estéban Bagur.—Javier Espinosa.—Juan Triay.—José Sans.—José Riera, su señora y una hija.—3 individuos de tropa.—Andrés Escudero.—Total 21.

**Habiendo fallecido en Marsella el 17 de** abril último doña Francisca María Pons viuda de Reyraud, se previene á los que se consideren sus herederos se sirvan presentarse en la oficina del Vice-Consulado de Francia, donde se les enterará de los efectos que ha dejado.

**CORRESPONDENCIAS PARTICULARES**  
DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 13 junio de 1879.

Muy señor mio: Los últimos despachos recibidos del exterior se ocupan preferentemente de los sucesos de Argelia, dando por terminada la insurreccion iniciada por dos tribus, la que léjos de ser secundada por las demás, como se temia, ha sido reprimida, habiendo huido á Túnez los principales jefes de dicho movimiento.

Los demás telegramas que nos ha comunicado esta mañana el cable de Marsella dan cuenta de haber sido puesto en libertad el revolucionario Blunqui (que se cree será elegido diputado), y participan el fallecimiento, acaecido ayer en París, del Príncipe de Orange, heredero del trono de Holanda; dando cuenta además de haber empezado la erupcion del Vesubio, habiendo cesado la del Etna.

Con la pompa de años anteriores celebróse ayer en esta capital la fiesta del *Corpus*, viéndose muy concurrida la procesion de la tarde, en la que se contaban hasta 320 sacerdotes, cosa no acostumbrada desde hacia muchos años. Aquella siguió su curso con toda tranquilidad, hasta la plaza de la Constitucion, en cuyas inmediaciones dispararon varios petardos algunos mal intencionados, produciéndose con tal motivo la consiguiente confusion y alarma, que cesó al poco rato sin que ocurriese desgracia alguna.

Dentro de breves dias quedará terminada la impresion de un curioso volumen, conteniendo los interesantes apuntes que dejó al morir el señor don Francisco Martorell y Peña, de cuyas donaciones á este municipio creo haberme ocupado en una de mis anteriores correspondencias.

Dicho volumen contiene, entre otros, los siguientes trabajos: las armas prehistóricas, halladas en Cataluña; monumentos megalíticos del Principado; acrópolis y recintos fortificados; el anfiteatro romano de Alcudia; los *talayots* y dólmenes de ambas Baleares; los *miraghes* de Cerdeña.

Continúa este Mercado y esta Bolsa sin variacion, cotizándose á última hora el 3 p<sup>o</sup> interior á 15'37, el exterior á 16'60 y el 2 p<sup>o</sup> amortizable á 36'20.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última, cuyas fechas de salida no han tenido variacion.

Suyo affmo.,—F. C. B.



## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Manuel mr. y S. Rainero conf.

### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Cármen en su propia iglesia.

Continúa en la Parroquia de Sta. Maria la esposicion de S. D. M. á las 9 y 1/2 de la mañana á la misa mayor y á las 4 de la tarde las visperas como de costumbre.

Concepcionistas, continúa al anochecer el devoto ejercicio del mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesús con sermon los martes y viernes y el Señor espuesto.

### Santo de mañana

Stos. Marco, Marceliano y Sta. Paula.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca Cap. D. José Pons, con 19 trips. 21 ps. efs. y la corresp.

Despachados el 17.

Para Barcelona Pbot. Galgo pat. Mateo Seguí con 5 trips. habas y efs.

## ANUNCIOS.

### Alcaldía de Mercadal.

CONSUMOS.

Habiendo tenido efecto en la mañana de este mismo en estas Casas Consistoriales el primer remate para el arriendo de los derechos de consumos de este distrito municipal por todo el año económico de 1879 á 1880, terminado en favor de D. Gabino Sirvent vecino de la ciudad de Mahon, en cantidad de quince mil doscientas pesetas por todos los ramos reunidos; y debiendo celebrarse el segundo en la mañana del dia veintitres del actual y hora de diez á doce, segun viene anunciado, se convocan mejorantes que hagan la de un cinco por ciento sobre la referida suma y demás pujas á la llana que tuvieren por conveniente, bajo las condiciones establecidas que estarán de manifiesto. Mercadal 16 Junio de 1879.—El Alcalde, Nicolás Pelegrí.

### Alcaldía de Mahon.

REEMPLAZOS.

La Comision Provincial ha señalado el dia 19 del que rige para completar el cupo que ha correspondido aprontar á esta ciudad en el actual Reemplazo y proceder á la revision de las exenciones alegadas en los de 1877 y 1878.

En su consecuencia, todos los mozos declarados soldados en la revision de los reemplazos de 1877 y 1878 y los números 1, 16, 25, 32, 39, 65, 69, 77 y 118 y suplentes números 73, 74, 75, 76, 78, 81, 84 y 85 del reemplazo de 1879, se presentarán el dia 18 del que rige, á las 3 de la tarde, en estas Casas Consistoriales, para emprender la marcha á la capital de la Provincia acompañados de un comisionado de este Ayuntamiento, debiendo tambien presentarse en estas mismas Casas, los dias 13 y 14 del actual, para ser filiados, los referidos mozos declarados soldados de los dos primeros reemplazos.

Advierto á los interesados en dichas revisiones, que tienen el derecho de reclamar ante la Comision Provincial para combatir las exenciones que se les ofrezcan en sus respectivos reemplazos, á los que fueron nuevamente declarados exentos por este Ayuntamiento, debiendo hacerlo en tiempo oportuno para los correspondientes efectos. Mahon 11 Junio de 1879.—P. I.—El primer teniente de Alcalde,—José Vidal.

### Alcaldía de Mahon.

CONSUMOS.

El dia 18 del actual tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales empezándose á las 12 de su mañana la segunda y última subasta de los derechos de consumos para el próximo año económico de 1879-80, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, en la cual se admitirán proposiciones que mejoren en un cinco por ciento por lo menos la cantidad obtenida en la primera subasta.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en la licitacion. Mahon 10 de Junio de 1879.—El Alcalde, P. I. José Vidal.



### INTERESANTE Á LAS MODISTAS, SASTRES Y ZAPATEROS.

Se acaban de recibir las legítimas máquinas para coser de «Singer» con rebaja de precios. Las hay desde 510 á 1100 rs con 10 por 100 de rebaja pagadas al contado y por 10 reales semanales se puede adquirir cualquiera de ellas.

Tambien se hallará un buen surtido de agujas, torzales, aceites y demás accesorios legítimos de Singer á precios de las sucursales de España.

SANTA EULALIA NUM. 23.

En la tienda de comestibles de Bernardo Gutierrez, calle del Castillo núm. 48, se acaba de recibir jabon amarillo de muy buena calidad y se vende á 17 céntimos libra de 1.ª calidad y de 2.ª á 16 y tomado por arrobas á precio mas reducido. 2

## Para vender.

Lo está en Villa-Cárlos una casa calle de Stuard núm. 21, esquina á la calle de la Soledad.

Informará D. Juan Roca en el mismo pueblo, calle de S. Jaime.

## Interesante.

Mr. Doux avisa que mañana miércoles será el último dia de venta por tener que ausentarse para Ciudadela.

Aprovechar la ocasion calle Nueva núm. 41.

## Para alquilar.

Lo está la casa de Buenaire núm. 22, que forma esquina en la calle de San Roque. Para informes dirigirse en la misma.

## ORO.

Ha llegado á esta Ciudad el Sr. Forteza (D. Ignacio) con un rico y elegante y caprichoso surtido de joyas de oro y plata. Vive en la fonda de Jaques.

Pasa á domicilio.

## ENDUIT METALLIQUE.

ENYESADURA METÁLICA DE LOS SRES. LAVERGNE ET DELBEKE DE DUNKERQUE, PROVEEDORA DE LAS MARINAS DE GUERRA HOLANDESA, DANESA, BELGA, FRANCESA Y RUSA Y DE VARIAS ADMINISTRACIONES DE PUENTES Y CALZADAS.

Este barniz que tan buenos resultados ha producido á todos los buques que lo han usado y á los que ha preservado de la picadura de la carcoma y de la adherencia de las yerbas marinas, y pudiendo navegar dos años con los fondos bien limpios y sin ningun riesgo para la madera, es tambien aplicable á los buques de hierro, como lo demuestran los buenos resultados que han dado las muchas experiencias entre las cuales se pueden citar las últimamente efectuadas. Una plancha de hierro y otra de madera pintadas de dicho Betum fueron sumergidas con fecha 21 Junio 1876 en el arsenal de este puerto las que fueron estraidas en 3 Mayo 1878 en presencia de los Sres. Comandante de Marina, Alcalde, Ingeniero civil, Cónsul francés, varios Sres. Gefes y oficiales de la escuadra de instruccin y diferentes particulares, habiendo dado por resultado que las partes pintadas con minio en la plancha de hierro estaban oxidadas y por efecto de él gastadas como en unos dos milímetros y el escaramujo fuertemente adherido á ella con señales de descomposicion en el hierro; en la parte dada con el Betum conservó una superficie completamente tersa y engrasada y el hierro en perfecto estado, conservando el Betum.

En la plancha de madera dió idénticos resultados.

Entre los muchísimos buques de hierro que van pintados con dicha produccion se pueden citar: la fragata acorazada «Couronne» que le fué aplicado en Junio de 1877 y salida del dique de Tolon el 15 del mismo mes, desde aquella fecha la fragata ha estado de observacion en Levante donde las aguas son muy perjudiciales, la oxidacion y las adherencias submarinas podian producirse facilmente; entró en dique el 15 Enero 1879, es decir despues de 19 meses, habiendo obtenido el mas brillante éxito. Al vapor de 160 caballos «Phoque» fué aplicado dicho Betum en Julio 1877 y entró en dique en Enero de este año, conservando sus fondos limpios y en el mejor estado.

He aquí la importancia de los pedidos hechos á los inventores de dicho Betum por el gobierno holandés:

El 7 Noviembre 1873, 800 kilogs Betum Mco.

El 21 Setiembre 1876, 8343 » » »

El 29 Idem 1877, 13041 » » »

El 10 Idem 1878, 14013 » » »

A cinco buques de vapor que desde el Norte de Francia hacen la navegacion á las Indias y á la China se les aplicó dicho Barniz sobre dos capas de minio conservando durante 17 meses sus fondos perfectamente limpios.

Se recomienda pues muy eficazmente el citado producto tanto á los buques de madera como á los de hierro por sus grandes utilidades ventajosas y económicas.

PRECIO DE CADA POTE DE 5 LITROS  
VEINTE PESETAS.

Idem de medio pote 10 y 1/2 pesetas.

Dará todas las esplicaciones que se deseen y el modo de aplicarse el representante en estas islas don Pedro Valls, Comercio 1 Mahon.

En Ciudadela D. Andrés Triay, del Comercio.

En Palma D. Francisco Mateu, constructor.

En Ibiza Sres. Wallis del comercio.

Imp. de M. Prapal, Bastion 39.